



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pes.
Fuera	Trimestre 6
	Semestre 12
EXTRANJERO, AÑO	42
NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XV

Número 5.313

HUESCA, Miércoles, 26 de Junio 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

El ministro de Hacienda espera que el viernes próximo estarán aprobados los Presupuestos

Llamando a los bárbaros

Se ha separado del partido que acudilla Sánchez Román el diputado Rodríguez Pérez. Con el pierde el ilustre hombre público, republicano de los «auténticos», al único representante que tenía en el Parlamento.

Nos importa poco el detalle de que con la desaparición de un diputado haya naufragado «toda» la representación del más ridículo de los partidos que merodean alrededor de la República; interesa más la causa que ha producido la separación, que no ha sido otra que la negativa de Azaña, Martínez Barrio y del propio Sánchez Román, a suscribir la condenación de los crímenes de Asturias, con la esperanza de llegar a una inteligencia con los que produjeron la execrable y vergonzosa jornada.

¿Quién engaña a quién? Esta pregunta podríamos formular ante la táctica que se han impuesto las izquierdas republicanas para en su día allegar votos. Cualquiera que sea la extrañeza que produzca el que hombres que pretenden ser de gobierno, busquen apoyo en elementos indeseables cuyas manos están teñidas de sangre inocente, y que no se recatan de amenazar para el día de mañana con mayores subversiones y con venganzas más crueles, ofrece el caso un aspecto de tendencia suicida, que vale la pena de tenerlo en cuenta.

Entre los republicanos burgueses y los grupos socialistas y comunistas no puede irse a la unión con lealtad; tienen que ir de una manera traicionera, con segundas intenciones y con el deliberado propósito de aplastar al aliado, tan pronto se vieran triunfantes. Entre lobos anda el juego, y los lobos, a la hora del reparto del botín, se lo disputarán a dentellada limpia.

Hay entre los supuestos aliados tan manifiesta discrepancia ideológica y tan distinta concepción del Estado, que hace absurda desde el primer momento la intentada alianza. Hay, a mayor abundancia, una serie de malos tratos que culmina en la feroz represión de Casas Viejas. Sobre este episodio no es posible hayan echado un velo de olvido y de perdón las organizaciones revolucionarias de extrema izquierda. Si aceptan la alianza propuesta, el juego se ve claro. Las izquierdas burguesas carecen de masas de opinión, y los extremistas aceptarían con la esperanza de rebasar pronto las manguadas izquierdistas, que no podrían ofrecer ni la fuerza ni el tesón de las masas revolucionarias.

Si todo este preparativo no sirve de toque de atención a las derechas y a la sociedad misma, el despertar podía ser terrible. Los hombres del bienio, siguiendo la siniestra trayectoria que se han impuesto, están dispuestos a llamar a los bárbaros, poniendo en peligro toda la civilización española. Tal vez no han perdido la confianza de que el salvajismo de Asturias plante sus tiendas en toda España.

MIRAFLORES.

EL SR. JIMENEZ FERNANDEZ DESMIENTE QUE HAYA DISCREPANCIAS ENTRE EL Y EL SR. GIL ROBLES

VAN A ADQUIRIRSE CINCUENTA AVIONES DE CAZA CON DESTINO A NUESTRO EJERCITO, EN TRECE MILLONES DE PESETAS

Ayer se celebró Consejo de Ministros

La reunión ministerial celebrada no ha tenido interés fuera del aspecto administrativo

Madrid, 26 (23'50)

El Consejo de ministros se ha reunido esta mañana en la Presidencia bajo la presidencia del señor Lerroux.

Salieron juntos, una vez terminada la reunión, el jefe del Gobierno y el ministro de Comunicaciones.

Fue el señor Lucía quien manifestó a los periodistas:

El presidente es el mejor testigo de que no hay nada en el Consejo que acabamos de celebrar fuera de lo que se detalla en la nota oficiosa.

El señor Lerroux, dijo:

—En efecto, no hay nada que permita la ampliación, señores.

Lo más interesante para mí ha sido que se hayan resuelto los inconvenientes que había para llevar al articulado del Presupuesto de la Presidencia lo referente a los servicios de aviación.

Nota oficiosa del Consejo

Los asuntos de más interés que contiene la nota oficiosa del Consejo celebrado esta mañana, son:

Obras Públicas: Expedientes de obras a realizar en varios puntos.

Marina: Autorizando al ministro para adquirir material por un valor de 180 000 pesetas con destino a la base naval de Baleares.

Comunicaciones: Prohibiendo el envío de armas cortas de fuego por paquetes postales.

Otro creando el Patronato de huérfanos de Correos.

Trabajo: Autorizando a la Caja Nacional de Seguros de Accidentes para que pueda personarse en cuantos procedimientos judiciales se incoen.

Guerra: Decreto disponiendo que en lo sucesivo las unidades militares usarán para distinguirse el número correspondiente y el nombre que antes ostentaban, siempre que reflejen hechos históricos.

Otro concediendo la Medalla de Sufrimientos por la Patria a todos oficiales de la Guardia civil y a doña Vicenta Uaga, viuda del diputado don Marcelino Oreja, asesinado en los sucesos de Mondragón.

Agricultura: Aprobación del Reglamento para la aplicación de la ley de Autorizaciones para la compra de irigos.

Justicia: Decreto jubilando por edad al presidente de la Audiencia de Cáceres don Luis Emperador.

Otro sobre reposición de funcionarios judiciales.

Presidencia: Designando al ingeniero señor Montañés para representar a España en el Congreso Internacional de grandes redes eléctricas.

en una convivencia con personas en las que sólo sinceridad ha sido encontrada.

Por Huesca registramos con gran satisfacción estas cosas que por la ciudad brindamos al lector.

DON IMPERTINENTE.

Ampliación al Consejo de ministros de ayer

Portela dió cuenta a sus compañeros de Gobierno el enorme fracaso del intento de huelga general en Asturias

El Consejo de ministros que se ha celebrado esta mañana en la Presidencia permite muy poca ampliación. No ha tenido ningún interés fuera de las cosas administrativas que en gran abundancia han sido despachadas.

El ministro de Hacienda aprovechó la oportunidad para dar cuenta de la marcha de los Presupuestos para el segundo semestre del ejercicio económico actual.

El señor Marraco se refirió al proyecto de autorización a las Compañías de Ferrocarriles para la emisión de bonos con el fin de hacer frente a la difícil situación económica que atraviesan.

Expuso las dificultades que habían surgido en dicho proyecto y el Consejo autorizó al señor Marraco para que trate de resolverlas mediante una fórmula que se acuerde con la Comisión encargada de dictaminar el proyecto de referencia.

El ministro de la Gobernación ha informado ampliamente a sus compañeros de Gabinete del fracaso rotundo que había sido el intento de plantear una huelga general en Asturias.

Por el ministro de Estado se habló de las negociaciones entre España y Francia e Inglaterra. El señor Rocha mostró su optimismo en una feliz solución a dichas negociaciones.

En cuanto al Decreto del Ministerio de Comunicaciones aprobado, creando el Patronato del Hogar Escuela para los Cuerpos de Correos y Telégrafos, se hace con el fin de que el Estado tenga una directa intervención en este asunto.

El Decreto aprobado del Ministerio de Trabajo sobre accidentes de trabajo, busca el dar una directa intervención a la Caja Nacional de Seguros.

En cuanto al decreto del ministerio de la Guerra, aprobado hoy en la reunión, dispone que aquellos regimientos que antes llevasen nombres conmemorativos de algún hecho histórico de importancia, podrán seguir usando los mismos nombres.

Anunció en la reunión ministerial de hoy el señor Aizpún la presentación de un proyecto de defensa de aranceles.

Felicitaciones a Lerroux y Gil Robles

Todos los ministros que constituyen el actual Gabinete, antes de que el Consejo comenzase sus deliberaciones, felicitaron efusivamente al jefe del Gobierno y al ministro de la Guerra, señor Gil Robles, por los discursos que ambos pronunciaron el domingo en el acto celebrado en Salamanca. Se acordó que dentro de esta semana sea presentado a las Cortes el proyecto sobre reforma de la Constitución.

También interviene el señor Portela Valladares para hablar de la separación de algunos políticos de sus plantillas por la comisión de algunos actos que tienen algo de indisciplina. Será posible que estas sanciones se extiendan también a otros sectores de la Dirección General de Seguridad.

LA SESION PARLAMENTARIA DE AYER

Barcia y Pérez Madrigal sostuvieron un diálogo abundante en increpaciones

A las cuatro y cuarto de esta tarde se abrió la sesión de Cortes. El ministro de Hacienda sostiene una larga conversación con el presidente de la Cámara.

Se pone a discusión el presupuesto del ministerio de Industria y Comercio.

Mangano, tradicionalista, consume un turno en contra de la totalidad.

Pide que se supriman ciertos consignaciones para pago de empleomanía innecesaria y otras atenciones.

El ministro le contesta que ya han sido eliminadas aquellas partidas destinadas al pago de personal no preciso.

Se acepta un voto particular al artículo 3.º y queda aprobado todo el presupuesto.

Igualmente queda aprobado el presupuesto de Gastos de Contribuciones y Rentas Públicas.

Es aprobado el capítulo primero del presupuesto de Hacienda.

Aprobación definitiva de varias leyes

Queda aprobada definitivamente la creación de una Comandancia general en Asturias.

Después se pone a discusión del doctor Albiñana sobre responsabilidades de los señores Azaña y Casares por los sucesos de Casas Viejas.

La proposición es rechazada por 125 votos contra 19. Solamente han votado en pro de la misma los diputados de la minoría monárquica.

Se pone a discusión el dictamen sobre el proyecto de ley sobre inamovilidad de jueces ya magistrados. Quedó aprobado el proyecto.

Se discute y aprueba un dictamen del ministerio de la Guerra sobre reorganización de Divisiones.

Interviene brevemente el ministro del departamento contestando a unas objeciones hechas.

Para emitir bonos de ferrocarriles

Se pone a discusión la ley de autorización para poder emitir bonos las Compañías de Ferrocarriles.

Barcia, de Unión Republicana, consume un turno en contra de la totalidad.

Se extiende en la historia del asunto, y el señor Pérez Madrigal interviene para pedir que se aplique el artículo 80 del Reglamento de la Cámara.

Insiste el diputado en que lo que está haciendo el señor Barcia es una obstrucción al proyecto y por tanto la presidencia debe aplicar el Reglamento.

El presidente, que lo es ahora el señor Tuñón de Lara, contesta que el señor Barcia no hace más que ejercer un derecho.

Ante estas explicaciones, el señor Pérez Madrigal se insolenta.

Ocupa la presidencia el señor Alba. Los dos diputados intervienen para defender su posición, uno en el sentido de que está ejercitando un derecho y otro pidiendo que se aplique el Reglamento de la Cámara.

Los señores Pérez Madrigal y Barcia se increpan duramente, quedando luego zanjado el incidente.

Interviene luego Marial, de la izquierda, quien consume un turno en contra.

Se suspende este debate.

Se dispone que mañana se consuman los turnos de totalidad al presupuesto de Instrucción Pública.

El ministro de Obras Públicas agradece la oposición correcta hecha por el señor Barcia.

A las nueve menos diez minutos se levantó la sesión.

La «Gaceta» publica la subasta de la carretera de La Peña a Bailo

En su número de hoy publica la «Gaceta» un decreto del ministerio de Justicia disponiendo que el magistrado de la Audiencia de Huesca, don Ignacio María Sáez de Tejada, pase a prestar sus servicios a la Audiencia de Logroño.

—Subasta de las obras de construcción de la carretera de La Peña a Anso, sección de La Peña a Bailo, en la provincia de Huesca.

El truco de la amnistía

Recrudecen estos días las izquierdas sus demandas de amnistía. Y anuncian para fecha próxima una campaña intensísima llevando el grito de «libertad para los encarcelados de Octubre» como banderín de adhesión electoral.

Saldrán muy pronto a relucir una vez más, el tópico de la presión y el resorte sentimental más o menos falseado.

Ciego hay que estar para no ver en la farsa lacrimosa que se inicia, una burda maniobra política.

Las izquierdas tienen conciencia de su ruidoso fracaso como gobernantes, palpan en la repulsa popular la ruina que su incapacidad y su política de rencor, ocasionaron al país... Y han visto en la amnistía un remedio de su desahucio gubernamental.

El perdón serviría para sacar de los presidios a muchos reclusos peligrosos y a otros francamente indeseables. Pero en esta encantadora democracia que «hemos» conquistado, el voto de los criminales vale tanto como el de las personas honradas. Y a eso hay que mirar.

Al propio tiempo, las izquierdas piensan que una campaña pro amnistía les dé como resultado la obtención del apoyo de ciertas asociaciones extremistas, simpatía y apoyo que pueden ser valorizados en la próxima contienda electoral.

No está mal ideado el truco. Tiene, sin embargo, un fallo: que va a ser difícil presentar como mártires del ideal a quienes incendiaron, asesinaron, saquearon los Bancos y cometieron los más repugnantes desmanes y atropellos.

Mucho tememos que les falle a las izquierdas ese resorte sentimental que lanzan al mercado político. Porque hay muchos hogares a los que la revolución llevó la desolación y el luto.

Y esas viudas y esos huérfanos, y con ellos el pueblo honrado, pueden responder a los que piden amnistía y vociferan contra la pena de muerte, con las palabras de Alfonso Karr: «Abolición de la pena de muerte? Bien; pero que la supriman primero los asesinos».

X.

Del día

Siluetas de la calle

Por Huesca

Para quienes sentimos intensamente el amor a la ciudad y deseamos para ella todo lo que pueda ser beneficioso, constituye una satisfacción inmensa conocer las informaciones que esta temporada viene publicando sobre Huesca y su provincia, la Prensa del Medio día francés.

Esa reciente visita hecha por unos compañeros franceses en la labor de llevar a las páginas de la hoja diaria las inquietudes del momento, ha servido para que Huesca reciba la justicia de una admiración rendida hacia lo mucho que en arte tiene; que su provincia, en la que se están haciendo unas obras de irrigación asombro de extranjeros, sea dada a conocer en una campaña llena de sinceridad, por ello más simpática.

Es raro el día que un diario u otro francés no se ofrece en sus columnas de prosa prieta un comentario, unas notas informáticas, una impresión plasmada en las cuartillas, unos datos recogidos en el blok de notas—cantera periodística—y luego hilvanados con el adobo de una prosa pulcra, sencilla y llena de amabilidad. Es, en el aspecto público; que hay otro también de gran interés: es el postal.

Varias cartas llevamos recibidas los periodistas oscenses de aquellos compañeros que con nosotros convivieron dos días. En todas ellas hay elogios francos para cuantos vieron en sus horas de intensidad marchando de un punto a otro, alternando la visita al monumento cargado de arte con otra a la obra grande que es exponente de una técnica magnífica y llamada a ser admirable. Hay en esa correspondencia cruzada frases que nos llenan de orgullo como oscenses y altoaragoneses. Porque, al propio tiempo, sentimos la satisfacción grande de haber contribuido a esta empresa divulgadora tan espontánea, hecha con el cariño que se pone en las cosas cuando nacen de afectos ganados

La Audiencia de Cádiz ha admitido el recurso de casación contra la sentencia de Casas Viejas

La actualidad parlamentaria

Los actos de Salamanca y Mostalla encuadrarán esta semana

No se ha registrado durante la jornada de hoy ninguna novedad parlamentaria.

El señor Marraco no ocultaba sus buenas impresiones respecto a la aprobación del proyecto de autorización para que puedan ser emitidos bonos por las Compañías ferroviarias.

En la presente semana dos hechos de gran importancia han de encuadrar en la actualidad. Son: el acto celebrado el domingo en Salamanca donde desollaron los discursos de los señores Lerroux y Gil Robles, y el que el domingo próximo va a celebrarse en Mostalla.

En cuanto a este segundo acto, si la concurrencia a los actos de propaganda se interpreta como adhesión a la política de los que en los mismos intervienen, la Ceda puede sentir la convicción de que las masas están con ella ya que la concurrencia va a ser extraordinaria.

Romanones y la vida del Gobierno

El conde de Romanones, comentando en los pasillos del Congreso la rapidez con que se va desechando el presupuesto, ha manifestado:

—En cuanto se apruebe esto se cierra. No hagan ustedes caso de los muchos proyectos que presenta el Gobierno, anunciando que se aprobarán antes de las vacaciones. Eso ha pasado siempre; pero en cuanto se apruebe el Presupuesto a cerrar.

—Y el Gobierno, hasta Octubre —arguyó un periodista.

—¿Cómo hasta Octubre?—replicó el conde—. Yo digo lo contrario que Jiménez Fernández. El Gobierno que estará un cuatrienio será éste.

Labor de la Comisión de Presupuestos

Para que todo el claro pueda cobrar los dos tercios de sus haberes pasivos

Se ha reunido la Comisión de Presupuestos. Su presidente, señor Calderón, manifestó a los periodistas que ya había quedado dictaminado el presupuesto de Instrucción Pública.

Parece —añadió— que la discusión en el Parlamento de dicho Presupuesto no presentará las dificultades que en un principio se

Un color nuevo en una prenda usada, es una prenda nueva. TINTORERIA POLO.

Concierto público

Hoy, de seis menos cuarto a siete y media de la tarde, la banda de música del Regimiento de Infantería dará un concierto en el sifón de costumbre, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º, «Suspiro flamenco» pasodoble, Patino; 2.º, «Lo que dure mi vida», tango, Canaro; 3.º, «La del manojito de rosas», selección, Sorozábal; 4.º, «El dúo de la africana», selección, Caballero; 5.º, «Rafael Vega», pasodoble, Martín Gil.

supuso, ya que las diferencias habidas en el seno de la Comisión han quedado casi todas ellas resueltas de común acuerdo.

Dijo, además, que por la tarde se volverían a reunir para examinar el Presupuesto de Ingresos y el de Obligaciones a extinguir.

El señor Calderón manifestó que mañana comenzaría en la Cámara la discusión de la totalidad del Presupuesto de Instrucción Pública.

La reunión de la tarde

Como se había anunciado, por la tarde volvió a reunirse para celebrar sesión la Comisión de Presupuestos.

Fueron informados definitivamente aquellos Presupuestos pendientes.

Luego se pasó a discutir el capítulo de Obligaciones a extinguir.

El señor Calderón, al tratar de este particular expresó su contrariedad al no poder aumentar las partidas de gastos, según disposiciones del Reglamento, pero rogó a la Comisión que gestionara del ministro de Hacienda la posibilidad de poder incrementar en cuatro millones de pesetas la consignación para el pago de los dos tercios de haberes que en



Sábado, 29. Festividad de San Pedro. Estreno de la más moderna producción española de la «Fox», realizada en sus estudios de Hollywood, NADA MAS QUE UNA MUJER, por la eximia actriz Berta Slingerman, con Juan Torina. Totalmente hablada en español.

Las plagas del campo

Tan pronto se me autorice la venta del «liquido rápido Ramón» podrá decirse ya no existen las plagas del campo.

Ayer se hicieron ensayos totalmente satisfactorios con una jaula de langosta, facilitada por el digno señor ingeniero agrónomo don Julián Trueba; el referido insecto murió instantáneamente.

Las experiencias realizadas con el pulgón y la «oruga» de las coles, a base del «liquido Ramón», así como las chinches, han sido de un efecto rapidísimo.

J. RAMÓN.

Delegación de Hacienda

Relación de los señores que tienen libramientos pendientes de cobro en esta Delegación de Hacienda.

Joaquín Latré; Ramón Blanco; Joaquín Portella; Mariano Torrente; Alfredo Cinto; Hilario Plano; Ramón Villellas; inspector veterinario frontera Benasque; Antonio Latras; director Est. Sanitaria de Sallent; Rosa Rodríguez; jefe Telégrafos; Antonio Elbog; Ignacio Mur, alcalde de Aisa; José Micháns; Narciso Tornés; albañeces de José Oñá; habilitado distrito Forestal; administrador Correos; inspector veterinario de Huesca; Conrado Barrio del Cacho; ingeniero J. distrito Forestal.

Huesca, 25 de Junio de 1935.—El Interventor, Ramón B. Allué.

concepto de pasivos perciben los sacerdotes españoles, ya que así no tardaría tanto tiempo a poderse hacer el pago a todos los que tienen derecho a tales haberes pasivos.

La Comisión recogió la sugerencia hecha por su presidente, acordando hacer la gestión con el señor Chapaprieta.

Para aclarar ciertas importaciones de trigo

Se ha reunido hoy la Comisión encargada de aclarar todo lo referente a las importaciones de trigo registradas durante el tiempo en que fué ministro de Agricultura don Marcelino Domingo.

Ante dicha Comisión ha informado hoy el señor Velardo que era inspector general de Abastos.

Lucía no puede contestar a los periodistas

Los informadores, al conversar con el ministro de Comunicaciones, le preguntaron si, como se viene diciendo, al gran acto que en Mostalla va a celebrarse el domingo próximo la Ceda, asistirán los ministros no afiliados a este grupo.

El señor Lucía contestó que nada podía decirles sobre el particular, pues no sabía nada.

Royo Villanova y la reforma constitucional

El ministro de Marina ha sostenido una interesante conversación con los periodistas.

Se refirió al proyecto de reforma de la Constitución española, y dijo:

—No se puede negar que en el proyecto hay un gran espíritu de concordia y que se hace sobre la base firme de buscar una convivencia entre todos los españoles.

El programa parlamentario para hoy

Después de terminada la sesión de Cortes de esta tarde, el señor Alba recibió a los periodistas y les dijo:

Mañana comenzará la sesión con los turnos de totalidad al pre-

Objetos extraviados

En la Depositaria de este Ayuntamiento halláanse a disposición de quienes justifiquen su pertenencia, los siguientes objetos encontrados en la vía pública:

Un billete del Banco de España. Una pulsera.

Un traje limpio a seco en TINTORERIA POLO, es un traje nuevo.

Relación de adjudicaciones de interinidades y sustituciones hechas en el día de la fecha conforme a lo dispuesto en el Decreto y orden de 20 de Diciembre último y que en cumplimiento de estas disposiciones se publica en el «Boletín Oficial» de la provincia

MAESTRAS

Escuelas, fecha de la vacante, nombre y apellidos. Cregezáñ (interinidad), 22 de Junio de 1935, Serrate Qliyan Delfina; Aragüés del Puerto (id.), 22 Junio de 1935, Puyuelo Mostalá Isabel.

MAESTROS

Radiquero (interinidad), 20 de Junio de 1935, Tanco Pérez, Luis; Valfarta (interinidad), 22 de Junio de 1935, Calvo Calvo, Francisco. Huesca, 25 de Junio de 1935.—El Director de la Escuela Normal del Magisterio Primario, J. Abad.—El Inspector jefe, J. Beltrán.—El jefe accidental de la Sección, E. Arias.

supuesto de Instrucción Pública:

Después será puesta a discusión la proposición formulada por el señor Riesgo, que hubo de ser retirada del orden del día por la desgracia familiar que sufre el diputado. Si quedase tiempo aún, veríamos la ley sobre autorización a las Compañías de Ferrocarriles para la emisión de bonos.

Añadió el señor Alba que había estado presidiendo el Tribunal de Cuentas y que había renunciado a todo aumento de personal, para dar ejemplo en el cumplimiento de las reglas de austeridad marcadas por el ministro de Hacienda.

Disensiones entre la Gestora provincial de Madrid

Esta mañana ha celebrado sesión la Diputación de Madrid.

En la sesión han sido puestas a discusión las bases para nombrar un gestor afianzado. Este asunto trajo inmediatamente desavenencias entre los ediles de la mayoría.

Las disensiones llegaron a ser tan hondas que dos gestores de la mayoría radical—único sector que está en la Gestora provincial—van a publicar una nota en la que explican sus discrepancias.

El ex ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, desmiente rotundamente lo que se ha dicho sobre su propósito de separarse de la CEDA

Siempre bien claramente que su identificación con el señor Gil Robles es completa

SEVILLA.—El ex ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, ha hecho unas manifestaciones a los periodistas en relación con las noticias publicadas por ciertos periódicos sevillanos, las cuales habían sido comunicadas desde Madrid.

Uno de dichos diarios, «El Liberal», dice que el señor Jiménez Fernández se separa de la CEDA y que ha puesto a disposición del señor Gil Robles los cargos que desempeña.

El otro periódico, «La Unión», se dice en el mismo que el señor Gil Robles en llamado con toda urgencia a Madrid al señor Jiménez Fernández y que éste le había contestado al requerimiento con una carta en la que ponía a su disposición los cargos que desempeña.

Al hablar con los periodistas esta tarde el señor Jiménez Fernández ha desmentido categóricamente las dos noticias anteriores y dijo que no sabía con qué interés se habían hecho circular y cuál podía ser la finalidad buscada por los propaladores.

Calificó de absurdas ambas noticias.

Yo he sido llamado a Madrid—añadió— como lo han sido todos los diputados para tomar parte en las votaciones pendientes. Estoy totalmente identificado con mi jefe político el señor Gil Robles, cuya disciplina y autoridad acato siempre. Carece de todo fundamento cuanto se ha dicho respecto a que haya presentado mi dimisión ni que piense hacerlo.

Se van a adquirir cincuenta aparatos de caza para la aviación militar

El jefe del Gobierno ha sometido esta noche a la firma del Presidente de la República numerosos Decretos. Entre ellos los aprobados en el Consejo de ministros celebrado esta mañana.

Los más salientes de los Decretos firmados, son los siguientes: Ley de paro obrero.

Bases del concurso para el suministro de motores con destino al departamento de Marina.

Idem de adquisición de cincuenta aviones de caza, con un impor-

te de trece millones de pesetas con destino a la aviación militar.

Diversos decretos de personal. Disolución del Patronato de Protección a la Mujer.

Decreto de Guerra disponiendo que los regimientos que llevaran nombres recordando un hecho histórico, puedan continuar usando dichos nombres.

Huelga de campesinos en Tarancón

Por no aceptar los contratos de siega estipulados el año pasado

CUENCA.—En el pueblo de Tarancón, los campesinos se han declarado en huelga. El motivo en que fundamentan su actitud es el negarse a aceptar los contratos de trabajo en tiempo de siega establecidos en el año pasado.

Si la huelga no queda resuelta dentro de las primeras veinticuatro horas, será declarada ilegal por el gobernador civil.

El delegado de Trabajo de Cuenca ha marchado a Tarancón.

Noticias de Asturias

OVIEDO.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida contra Alejandro Rosales, acusado de haber dado muerte al sacerdote don José María López, y a otros acusados de encubridores.

Ha sido condenado el primero a treinta años por el delito de homicidio y al pago de una indemnización de 17.000 pesetas. Además se le condenó a tres años de prisión por el delito de tenencia ilícita de armas.

Los encubridores, de conformidad con la petición formulada por el fiscal, han sido condenados a ocho años.

El fracaso de la huelga

OVIEDO.—El gobernador civil al conversar con los periodistas esta tarde en su despacho oficial ha comentado el gran fracaso de la huelga general.

En toda la provincia la tranquilidad es completa y se desenvuelve la vida normalmente.

Provincias

Sobre la sentencia condenatoria del capitán Rojas

CADIZ.—La Sala primera de la Audiencia provincial ha aceptado el recurso de casación interpuesto por el defensor del capitán Rojas contra la sentencia condenatoria de dicho militar por los sucesos de Casas Viejas.

Le quita 1.600 pesetas

MALAGA. Después de haber bebido unas copas, se quedó dormido sobre el escalón de una casa de la calle de Gradada, José Urbano Franco, de sesenta años de edad, vecino del pueblo de Néjar. Cuando despertó advirtió que le habían sustraído una cartera con 1.600 pesetas.

La policía logró detener poco después a Enrique Fernández Gállego, uno de los autores del hecho, a quien le fueron encontrados algunos billetes que le habían correspondido en el reparto, pues en el hurto intervinieron otros dos ciudadanos.

Hundimiento en un colegio

PAMPLONA.—De Labrega comunican haberse hundido el techo del colegio de niños, matando a la niña María Gloria Sol.

Extranjero

Ha muerto en un accidente de aviación el actor Carlos Gardel

MEDELLIN (Colombia).—Ocho personas han resultado muertas al chocar en pleno vuelo dos aviones.

Según la explicación dada por la Compañía aérea, vientos contrarios impulsaron a un avión contra el otro que estaba próximo a aterrizar en el aerodromo.

En este avión viajaba el famoso cantante argentino y actor cinematográfico Carlos Gardel, que resultó muerto.

Lo que puede pasar en Abisinia

PARIS.—El corresponsal de «Le Matin» en Abisinia ha pedido al emperador etíope detalles sobre los rumores de un movimiento islámico en los países vecinos de su imperio.

El Negus ha contestado citando las siguientes frases del Korán: «Como los abisinios me han dado hospitalidad, todos los mahometanos deben acudir en su ayuda cuando estén en peligro.»

Sin embargo, el emperador ha declarado no saber si los países vecinos mahometanos acudirían en caso de conflicto, en socorro de Abisinia a pesar de que este país mantiene las mejores relaciones con el Yemen y con el Hedjaz.

El emperador ha dicho que el general turco Mahomed Menfi, aunque reside en Abisinia, no tomará mando alguno.

Economías en Francia

PARIS.—Parece ser que el ministro de Pensiones va a decretar la supresión o reducción de pensiones, con el fin de lograr una economía de unos quinientos millones al año y también la creación de una Caja de Pensiones para aliviar el presupuesto por una suma total de dos o tres mil millones al año.

Ciclón en China

SHANGHAI.—Lluvias torrenciales han devastado las provincias de Hopei, Cuganhoe, Chekiang y Kuang-Tung.

La ciudad de Hin Kau ha sufrido grandes daños.

El número de muertos se cree asciende a varios centenares.

Accidente aéreo

PARIS.—Un avión de turismo de la Escuela de Dijon, ha caído a tierra.

Sus tres tripulantes resultaron muertos.

Declaraciones de Uzcudun a su paso por París

PARIS.—Uzcudun se encuentra en esta de paso por Berlín.

Muestra su optimismo en cuanto a su próximo combate con Schemetling, al que piensa vencer por puntos, o en el peor de los casos hacer match-nulo.

Su izquierda dice que está más fuerte que nunca.

Descarrila un tren por la negligencia del personal

MOSCU.—Comunican de Orenburg, que ha descarrilado un tren de la línea de Orenburg-Omsk, resultando nueve viajeros muertos y varios gravemente heridos.

La catástrofe se produjo por la negligencia del personal.

La circulación quedó interrumpida durante veintidós horas.

Teatro Odeón

EMPRESA SAGE TELEFONO NÚM. 2 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

EL JUEVES SENSACIONAL PROGRAMA

Estreno de la interesante superproducción presentada por «Artistas Asociados».

Almas encontradas

Insuperable creación de los artistas españoles Martínez Casado y Amparo Arozamena

UN FILM TOTALMENTE HABLADO EN CASTELLANO



Sábado, 29. Festividad de San Pedro. Estreno de la más moderna producción española de la «Fox», NADA MAS QUE UNA MUJER. Hablada en español.

Parque del Deporte

HOY

TEMPORADA OFICIAL DE VERANO

- Servicio de Piscina.
- Servicio de Duchas.
- Servicio de Tennis.
- Servicio de Ropa.
- Servicio de Skating.
- Servicio de Ambigú.

Juego de Rana, de Bolos, de Flecha India, Croquet y Billar Ruso-Americano.

Abonos ventajosísimos: Existen palcos cubiertos para espléndida sombra, y capaces, en caso de lluvia, para más de mil personas.

HUESCA Y SU PROVINCIA

Huesca

Durante la última semana se ha observado el siguiente movimiento de población:

Nacimientos. — Manuela Alicia Aragón Ferrer, Pilar María Petra Almuñá Catalán, Antonio Florencio Porjolés Calvo, Rafael Antonio Broto Giménez.

Defunciones. — Dolores Camarasa Pallás, Manuel Alvira Gavín, Catalina Ibor Lopanus, Julián Segovía, Martín Alberti Blecua.

Matrimonios. — Valentín García Carcavilla y Veneranda Espinal Pérez.

Alcámpel

Dice un proverbio ruso: «Se vive sin padre ni madre, pero no se vive sin Dios» y añade Mons. Gibier: «Fuera de la religión y del sacerdote puede darse al pueblo pan, dinero, juegos, pero no la asistencia superior que necesita, es decir, creencias, esperanzas, certezas, energías, consuelos y amores capaces de satisfacerle.» Así lo ha comprendido, o mejor, de eso se va percatando esta importante villa que, no ha mucho, presencié en emociones sociales violentísimas. Quedó ya patente este sentir del pueblo de Alcámpel, con la numerosísima concurrencia a todas las funciones religiosas de la última Semana Santa.

Merece especial mención ese revivir religioso de esta parroquia, con la festividad del Corpus, que culminó de modo admirable en la solemne procesión.

May de mañana se notó un rebullir alegre y simpático por las calles que había de recorrer Jesús Sacramentado; eran niños, señoritas, señoras, hombres, que iban y venían con flores, muchas flores, alfombras y tapices, para adornar los tres altares que se levantaron con verdadero gusto artístico.

El primer altar se levantó en la calle de las Fuentes; cooperaron en su construcción y ornamentación las siguientes señoras:

Antonia Castillo, Teresa Piqué, Carmen Sallaa, Elvira Carrera, Marcela Peguera, Teresa Mota, Guernslada Saura y las señoritas Filomena Cristóbal, Eulalia y María Amorós, Irene Castillo, María Redó, Carmen Santisteban, Elena Gracia y Aurora Riera.

El segundo altar se hizo en la calle Mayor y en él trabajaron las señoras y señoritas siguientes:

Antonia Coscolla, Teresa Tomás, Encarnación Obea, Elvira Hernández, María y Mercedes Amlell; Concha Boix, María y Pilar Giral, Antonia Aurín, María Baldellou, María Riverola, Antonia B. triá Dolores Sahún, Carmen Faro, María Buira, Rosario Blanco y María Torres.

El tercero se levantó en la calle

del Arco. En éste manifestaron su gusto artístico las señoras y señoritas:

Concepción Buira, Josefa Doste, Rosa Beso, Antonia Roca, María Barés, María Coll, Antonia Torrente, Pepita Mancho, Josefa Torrente, Amalia Carrera, Josefina Aurín, María Anglada y Marina Fronés.

Ehonorabuena a todas.

La asistencia a la procesión fue numerosa: Hijas de María, Cofradía del Rosario, Apostolado de la Oración, hombres, y ante la Hostia Santa, arrojando flores a su paso, las niñas de la primera comunión; toda esta multitud de fieles, con santo entusiasmo y fervor ejemplar, acompañó a Jesús en su paso triunfal; es que, hacía ya tres años que estaba recluido, prisionero de amor en su Sagrario.

Alternó con los cantos de los fieles la «Orquestina Torrente» de esta villa.

Quiera esta villa cimentar su bienestar prosiguiendo el camino iniciado con estos nuevos entusiasmos y fervores religiosos.

Tenga presente que las manos consagradas del sacerdote sostienen la Cruz, el Evangelio, la Eucaristía, es decir, las llaves del Cielo y el secreto de la felicidad temporal.

CORRESPONSAL.

NUEVO HORARIO DE TRENES

a partir del día 25 de Junio de 1935

Naturaleza de los trenes	Horas de llegada	Horas de salida	
Mercancías	6'55	7'25	Tardienta a Ayerbe
Tranvía	8'45	8'50	Tardienta a Ayerbe y Canfranc, para llegar a esta última a las 13
»	»	9'35	Huesca a Tardienta y Zaragoza, para llegar a esta última a las 12
»	11	»	Ayerbe a Huesca de Canfranc. Sale de esta última a las 7'40
»	11'10	»	Tardienta a Huesca de Zaragoza. Sale de esta última a las 8'45
»	»	13'35	Huesca a Tardienta, Irún, Venta de Baños y Madrid. El transbordo para esta última en Casetas
»	15	»	Tardienta a Huesca de Barcelona, para salir de esta última a las 7'30
»	»	16'10	Huesca a Tardienta y Barcelona, para llegar a esta última a las 23'30
»	17'30	»	Tardienta a Huesca
»	»	17'50	Huesca a Tardienta y Zaragoza, para llegar a esta última a las 20'10
»	»	18'15	Huesca a Ayerbe y Canfranc, para llegar a esta última a las 21'55
»	19'25	»	Tardienta a Huesca de Zaragoza. Sale de esta última a las 17
Mercancías	19'57	20'50	Ayerbe a Tardienta
Tranvía	20'30	20'35	Ayerbe a Tardienta y Barcelona, para llegar a esta última a las 7'15, con 2'30 horas de espera en Tardienta

Salidas y entradas de correos en la principal de Huesca con motivo de la variación de trenes, a partir del 25 de Junio de 1935

EXPEDICIONES	SALIDAS		EXPEDICIONES	ENTRADAS	
	De la oficina	De la estación		A la estación	A la oficina
Ayerbe, 1.ª	8'30	8'50	Ayerbe, 1.ª y Jaca	11'00	11'25
Tardienta, 1.ª	9'15	9'35	Tardienta, 1.ª	11'10	11'25
Tardienta, 2.ª	13'20	13'35	Tardienta, 2.ª	17'30	17'45
Tardienta, 3.ª	17'25	17'50	Tardienta, 3.ª	19'25	19'40
Ayerbe, 2.ª y Jaca	18'00	18'15	Ayerbe, 2.ª	20'30	20'45

Los buzones de los estancos se recogerán a las 8'40 y a las 16'45. El buzón de la Administración principal, cinco minutos antes de la salida de cada correo. Huesca, 24 Junio 1935.—El Administrador principal, Emilio Mairal.

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), desde 5 pesetas.—Hoces, mangos, rastrillos, sierra, acero y pedernal para trillos.—Azufres sublimados, nitratos, sosas, sulfatos de cobre, «Caldo Borgoñés»

MUCHOS MUEBLES. El que más barato vende

Se venden TRILLOS de ruedas a plazos, con buenas referencias

Hierros-Drogas-Ferretería-Muebles

Joaquín Lafarga: Huesca

Grandes viajes de turismo

A CARGO DE
"LA AYERBENSE,"

Esta empresa, siguiendo su tradicional costumbre, tiene en preparación un programa a base de grandes viajes, para lo cual tiene en construcción un modernísimo coche con todos los adelantos habidos hasta hoy, que ofrece al público y que inaugurará con un viaje a Francia en combinación con la Vuelta a la misma en bicicleta. Cuantos datos se deseen se facilitarán en la Administración: Benguer, 2, dpcco, Teléfono 514.

Le interesa mucho, señora

La mezcladora-preparadora, tostadora de pan, Cocina eléctrica y el Refrigerador WESTINGHOUSE, que hace más frío que en el Polo Norte. También podrá ver inmenso surtido en muebles en condiciones ventajosísimas, en casa de

La insuperable máquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje **Triumph**
Angel López
Ramire el Monje, núm. 27 : Huesca

Suscríbase usted a "La Tierra"

El diario de más circulación de la provincia

CANAleta GRANONDA DRENADA DE K O R CHAPA LISA FIBROCROM FIBROMARMO

URALITA

URALITA, S. A. Coso de Galán, 65. HUESCA



Ya no tendrá que esperar

El nuevo FORD V-8

1 9 3 5

se expone en el garage de **Humberto Bovio : Alcoraz, 4**

No deje de verlo

Es lo que usted esperaba... y algo más

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público

	Número de reses	Suma	Base
Carneros	30	475	000
Corderos	47	434	400
Borregos	1	8	000
Ovejas	3	42	200
Ternascos	32	176	000
Vacas			
Terneras	4	512	500
Cerdos			
Cerdillos de leche	3	17	600
Toros de lidia			
TOTAL	120	1.666	000

Huesca, 25 de Junio de 1935.

BICICLETAS

de todas clases y marcas desde 150 ptas.

Máquinas y cuadros especiales para corredor. Piezas en duraluminio. Accesorios de todas clases a precios baratísimos. Reparaciones garantizadas

Venta exclusiva de las famosas bicicletas «Orbea», «G. A. C.», «B. H.», «Ráfaga», «Expres», «Avión» y «España»

Comprando cualquiera de estas marcas adquiere la máxima garantía

Contado-Plazos-Cambios-Alquileres

Únicamente en:

Exclusivas LOPEZ

Avenida República, 43 - Teléfono 22

BINEFAR

Toffée Yoholind

Caramelo de calidad no igualada

Confitería Vda. de Porta

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las diez de la mañana y siete y cuarto de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

RELIGIOSAS

26 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Juan y Pablo, y David.

Costumbres del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Bernardina Nogués de Coarasa.

Compraría moto

Prefero sea B. S. A. de tres caballos y medio y modelo moderno. A toda prueba y en perfecto estado de funcionamiento. Forma de pago, plazos.

Razón en esta Administración.

BAR

acreditado, se traspa por no poderlo atender su dueño.

Informes en esta Administración.

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 215

Castañas de Mazapán

Exquisitas Inmejorables **Confitería SOLER**

Se alquila

para despacho, oficina, consultorio o cosa análoga, una o dos habitaciones en el Coso. Razón en esta Administración

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. ANORREAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

ESTOMAGO
Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

tonifica y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos; dilatación y úl. cura de estómago, etc.; etc.

INTESTINOS

La jornada de trabajo y la tradición española

La Conferencia Internacional de Ginebra que acaba de celebrarse, después de largas deliberaciones, ha fijado la jornada semanal de trabajo de cuarenta horas. Se pretende con ello contribuir a la solución del problema del paro obrero procurando, naturalmente, que de esta manera sea mayor el número de obreros que intervengan en la realización de cualquier obra.

Ninguna necesidad tenía España de haber acudido a esta conferencia para llegar a este resultado, si se hubiera conservado la tradición bien arraigada en nuestro país, y si las propagandas disolventes de estos últimos años y el espíritu internacionalista en que los socialistas inspiraron en la legislación del trabajo en nuestra Patria, no se hubieran impuesto venciendo de esta manera lo que era sana tradición española alimentada por un sentimiento cristiano honradamente sentido por nuestros trabajadores.

Con el acuerdo internacional que solamente acaba de adoptarse en Ginebra, y en el supuesto de que las cincuenta y dos semanas del año pudieran ser aptas para el trabajo, se reducirá la capacidad del trabajador en cuatrocientas diez y seis horas al año, o sea en total unos diez y siete días.

Tal es el sacrificio que hoy se impone a los mismos obreros en beneficio de los sin trabajo, para procurar que todos puedan encontrar ocupación que les permita asegurar el jornal sustento de toda su familia.

Pues esta solución la tenía ya impuesta la tradición española, que siguiendo el principio cristiano imponía a todos los hombres, y por ende a los obreros, ciertos límites en sus anhelos profesionales, y obligados descansos en las grandes solemnidades religiosas, impuestas precisamente por un alto sentido espiritual cristiano y humano a la vez. Si en España se conservase como es menester la secular tradición que impone no trabajar, «los tres jueves que relucen más que el sol», y otras grandes solemnidades religiosas, se llegaría a esos diez y siete días de descanso, y podría ser mayor el número de obreros que trabajase los días laborables en los trabajos a realizar.

He aquí cómo se viene a dar la razón, aunque tardíamente, a nuestras excelentes costumbres tradicionales, a las que habrá que volver aunque sean adaptadas a las necesidades del tiempo presente.

VALLE DE TENA



25 DE JUNIO

En el Aeródromo de Cuatro Vientos en Madrid se celebraron en este día las pruebas del autogiro Lacierva. Asistieron el Jefe del Estado y el Directorio militar.

El capitán Légira hizo verdaderas filigranas con el autogiro, habiendo constituido dichas pruebas un éxito rotundo. El jefe del Estado llamó al inventor para felicitarle.

Se anunciaba para el día siguiente la reunión de la Comisión

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 25 de Junio de 1935

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	76'30
Bonos oro 6 por 100	247'00
Obligaciones Tesoro 5 por 100	102'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	103'05
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	95'25
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	95'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	97'60
Deuda amortizable 3 por 100 1928	79'70
Deuda amortizable 5 por 100, Ferroviaria	102'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	98'75
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	109'00
Acciones Banco de España	597'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	239'50
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	140'00
Acciones F. C. Norte de España	260'00
Acciones F. C. M. Z. A.	200'00
Acciones Unión Española de Explosivos	632'00
Acciones Chades	439'00
Telefónica preferente	112'00

Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	48'35	48'45
Francia, cheque	123'25	123'75
Londres, cheque	36'10	36'20
Francia, cheque	239'50	239'75
New-York	7'32	7'34
Liras	0'45	60'65
México	2'94	2'96

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

hispano francesa y se esperaba que en dicha reunión quedase ultimado todo lo referente a vigilancia terrestre.

En la Sala segunda del Tribunal Supremo se celebró la vista del recurso interpuesto por don Eduardo Barriobero contra la sentencia dictada por la Audiencia de Bilbao condenándole a un año de prisión por el delito de desacato. Sostuvo el recurso, en nombre del señor Barriobero, el señor Lacierva.

Se decía que para la conmemoración del centenario del nacimiento de Sagasta únicamente se celebraría un acto sencillo consistente en llevar los jefes liberales flores a la tumba y publicar «El Diario Universal» un número extraordinario.

Locales

Comunicación de Antillón haberse desencadenado una gran tormenta. El joven Eugenio Castro, de quince años, y la niña Felisa Abadías, de doce años, se refugiaron en una caseta de monte siendo alcanzados por una chispa eléctrica que les produjo la muerte.

Los reses sacrificadas en el Matadero público en este día arrojaban un peso total de 1.127 kilos.

En los Salesianos

El próximo pasado sábado por la tarde, se celebró en el salón de actos de las Escuelas Salesianas, un Certamen Catequístico que fué presidido por nuestro Rvdo. Prelado.

Dicho acto, celebrado íntimamente, no parecía ser destinado a la publicidad; pero la importancia que tuvo y la trascendencia que está llamado a tener, nos obliga a hacer público lo que sus organizadores silenciaron.

Más de doscientos niños vivarachos y juguetones, ocupaban el salón, cuando hizo su entrada nuestro Excelentísimo Sr. Obispo acompañado del muy ilustre señor secretario del Obispado y de su capellán, entre una salva de aplausos, pasando a ocupar asiento en la tribuna preparada al efecto.

Los niños entonaron seguidamente un himno de homenaje al señor Obispo, y tras breves palabras de presentación y explicación del acto que se iba a realizar por uno de los profesores, subió a la escena un pequeñuelo que dirigió un saludito al señor Obispo, en sentidos versos.

A continuación subieron a la

Señor alcalde

«Hay que intensificar la campaña contra los perros!!»

Hasta nosotros han llegado muchas y muy duras protestas contra la invasión de perros que, sin bozo ni ningún otro medio que les impida morder, hay en las calles de Huesca.

La Alcaldía, cumpliendo acuerdos adoptados en las últimas sesiones, ha dispuesto la caza de perros por los laceros; pero esto no es bastante, por la lentitud con que se lleva y la escasa eficacia.

En Huesca se continúan registrando casos de mordeduras por perros. Hace dos días tan sólo que un muchacho de cuatro o cinco años de edad, en la plaza de San Lorenzo, sufrió la dentellada de un can que, abandonado campaba por la calle; ayer mismo, según se nos dice, en el Hospital se presentó un hombre que también había sido mordido.

Estos casos, aparte de otros registrados días atrás, han de hacer comprender a la Alcaldía la necesidad imprescindible, urgentísima, de reforzar cuanto sea posible, los medios de captura de perros. Y, sobre todo, imponer fuertes sanciones a los dueños de esos canes que marchan a sus anchas dispuestos a recrearse haciendo presa en cualquier vecino.

La tranquilidad del vecindario exige una actuación enérgica hasta acabar con los perros sin bozal y sin cadena.

Quien no le dé la gana de sujetarse a las normas que se dan para tener perros, que no los tenga. Así se evitará el peligro que los suyos corren constantemente y no será motivo de intranquilizar a los demás.

Señor alcalde: guerra a los perros abandonados. Que podamos ir tranquilos por la calle. Que a esto sí que creemos tener derecho.

En la mañana de una veintena de niños de la clase inferior, a los cuales uno de sus propios compañeros comenzó a formular preguntas de Catecismo, que eran respondidas con un aplomo y seguridad que encantaba, de forma que a las tres vueltas, ninguno había incurrido en la menor falta ni tropiezo.

Un aplauso cerrado del auditorio proclamaba vencedores a todos.

Sigue un grupo de alumnos de la clase primera, para representar un original diálogo en el que van desfilando sendos compañeros para hacer comprender lo que son y significan los Sacramentos, a un pobrecito niño a quien educan fuera de la Religión.

De nuevo resuena un himno vibrante; dedicado al angélico Siervo de Dios Domingo Savio, modelo de los niños salesianos, y otro pequeño, Fernando Gaded, declara unos versos al futuro santito.

Comienza luego el verdadero certamen, por los alumnos de la clase segunda.

Unos treinta niños van a disputarse el premio: una magnífica pluma estilográfica, destinada al que logre derrotar a todos sus compañeros.

Refusada fué la lucha; llueven las preguntas y brotan las respuestas con seguridad, desconcertante, pese a la severidad del que censura, de suerte que pasadas las tres vueltas, fué necesario tomar materia fuera de certamen, para poder eliminar, a la menor falta, y aun así quedaron dos, Tomás Mayoral y Luciano Isarre, imposibles de vencer, por lo que el propio señor Obispo ofreció un premio igual al que se disputaban, a fin de que ambos recibieran el mismo galardón.

Signen los alumnos de la clase tercera. Tras refusada lucha queda vencedor el niño Angel Bonet, que fué premiado con una hermosa máquina fotográfica.

Interesante fué también el certamen de la clase cuarta. A las vueltas establecidas quedaron muy pocos eliminados y también fué preciso tomar materia fuera de certamen, quedando aun a las quince vueltas siete vencedores: Jesús Noguero, Antonio Benedit, Ignacio González, Miguel Blasco, Jesús Carilla, Domingo Orduna y Antonio Javierre. Se prosiguió unas vueltas más, quedando al fin vencedor Antonio Javierre, que fué premiado con un magnífico reloj de pulsera.

Después de cantar un himno a

San Juan Bosco, dirigió a los niños su fervorosa palabra el excelentísimo señor Obispo, satisfecho de aquel acto que acababa de presenciarse, felicitando a los Salesianos y alumnos por el éxito logrado, y obsequió luego a todos con el reparto de abundantes caramelos.

Terminado el acto, pasó el señor Obispo a visitar las diversas dependencias de la Casa y las obras de la iglesia en construcción.

Nos ratificamos en lo dicho anteriormente; sentimos que los Padres Salesianos hayan celebrado tan silenciosamente el certamen catequístico de que nos ocupamos, pues hubieran podido los católicos de Huesca comprobar y admirar la impropia labor desarrollada en pro de la educación religiosa de nuestra niñez. Sin regateos podemos darles nuestra más cumplida enhorabuena.

UNA PEREGRINACION

En honor al Beato Antonio María Claret

Se están ultimando, con el más lisonjero resultado los detalles relacionados con la Peregrinación Aragonesa desde Zaragoza a Vich, pasando por Huesca, con el fin de venerar el Sagrado Cuerpo del Beato Antonio María Claret, español insigne y preclaro que tanta gloria dió a España y a la Iglesia Católica en general.

La invitación hecha por nuestro excelentísimo Prelado Doctor don Lino Rodrigo Ruesca a los católicos oscenses, se ha traducido en el propósito de algunos de éstos en adherirse a dicha manifestación cristiana.

Hemos de hacer constar que el plazo de inscripción ha sido prorrogado hasta la víspera de la salida de Huesca; o sea hasta el día primero de Julio por la tarde.

Como es sabido, dichas inscripciones pueden hacerse en esta Secretaría de Cámara y parroquias de la capital.

Antonio Piracés Casas
Abogado-Procurador
Ha trasladado su domicilio a
Calle Villahermosa, 10, 1.º

Len V. LA TIERRA

LUIS RAMON GRACIA

MÉDICO
PARTO Y MATRIN

Es Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Consulta, de ocho a seis

Casa de Galán, 45, principal HUESCA

El socialismo y la amnistía

Aunque algo alejada la oportunidad, consideramos conveniente recordar, para que no se olvide fácilmente, que la fiesta llamada del Trabajo que las organizaciones obreras acostumbran a celebrar el día primero de Mayo, la han convertido los marxistas españoles, alentados por sus acólitos de la heterogénea gama izquierdista, en una fecha exclusivamente política, antiliberal y rabiosamente revolucionaria, en la que pretenden imponer, «velis nolis», a la opinión pacífica y sensata del país, la paralización absoluta de la vida ciudadana, monstruoso atentado a la verdadera libertad, alardeando con jactancia y pedantería, de su poder atabilatorio y de su desenfrenado sectarismo, sin importarles un ardite ni el trabajo que dicen festejar ni el descanso del obrero a costa de cuya ingenuidad y candidez viven, como todo el mundo está observando, una porción de satélites del socialismo, verdaderas sanguiuéas que extraen sin conciencia y sin piedad el jugo vital del trabajador que, alucinado por los oropeles que en sus mentidas y halagadoras propagandas le ofrecen, les escucha neclamente con ceguera mental incomprensible.

Ya ha perdido mucho terreno el marxismo internacional —el Congreso socialista de Mulhouse, recientemente celebrado, confirma la demostración del fracaso de las izquierdas francesas— y al de España, dividido, le está ocurriendo lo propio, pero ateniéndonos exclusivamente al de nuestro país, que es muy diferente al socialismo de otras naciones, debemos considerar que el español, caminando del brazo con toda clase de izquierdismo demoleedor, demuestra con su antipatriótica conducta y con las ansias de Poder mal disimuladas y reiteradamente pretendido en su sectaria Prensa y en sus mítines demagógicos, que ahora, cada vez más, los pingües «enchufes» y sinecuras que placidamente disfrutaban muchos de sus corifeos durante aquel ignominioso bienio que, andado el tiempo, culminó en el 6 de Octubre con las execrables matanzas de inocentes víctimas, incendios provocados por los más bárbaros procedimientos, ensañamientos crueles, violaciones inconcebibles, saqueos y pillajes escandalosos que jamás presenció civilización alguna, llevados a efecto por turbas de sicarios forajidos que llenaron de espanto al mundo civilizado y causaron la ruina moral y económica de la nación, que todos recordamos y recordaremos con dolor y con horror mientras vivamos, y recordarán también las generaciones venideras, porque la Historia lo consignará con todos sus horripilantes detalles y consecuencias catastróficas para la civilización.

El Consejo de guerra recientemente celebrado por los sucesos de Turón, nos recuerda con escalofriante repugnancia, su refinado sadismo, la fiera de aquellos salvajes; de esos alevosos fusilamientos sin más requisito que la fiera voluntad de los sanguinarios que mandaban, estuvieron completamente ausentes los más elementales fundamentos del derecho de gentes.

Bien claramente se ha visto que no eran hombres que persiguieran un ideal. Eran sencillamente la piratería, la criminalidad descarnada, el bandidaje y el espíritu de sangre como exclusiva aspiración y como meta suprema.

Para semejante barbarie no han tenido los marxistas, despotas y monstruos ejecutores de ella, ni los hombres de las antipatrióticas «notas» prerrevolucionarias, la más leve condenación; antes han pensado en lanzar la idea de petición de amnistía para tan variados, vergonzosos y nefandos crímenes que atemorizaron al mundo, sin condolerse de ellos esas organizaciones social-azafistas ni antes ni ahora ni lo harán después. Si no hay arrepentimiento ¿cómo puede haber perdón? Cuando oigamos en serio la palabra «amnistía» —ha dicho un periódico con gran acierto— opongamos inmediatamente esta palabra: «Turón», y con ella está dicho todo.

El extremismo izquierdista, en toda su matizada y pintoresca composición, a quien todo el mundo señala con verdadera propiedad y sin ninguna clase de eufemismos, la «anti-España», se rebela constantemente contra la pena de muerte aplicada legalmente, aun para los más violentos y execrables crímenes, pero no se descuida sus secuelas en atentar alevosamente, cuando les conviene, contra la vida de quien no piensa como ellos o es un inconveniente para sus siniestros planes, ni en Asturias repararon en quemar vivos a honrados ciudadanos, ni en llevar a cabo cobardes ejecuciones, en masa unas veces e individuales otras, ni en Cataluña... pero a qué seguir narrando cuentos e indignantes episodios revolucionarios si nadie los ha olvidado ni los olvidará jamás...

¡Y todavía pide el socialismo, con cinismo intolerable, el castigo de los excesos de autoridad en la represión!

Lo que quieren esos hombres sin moral y sin honor, es libertad para asesinar a mansalva al que les estorba, pero que esto no sea obstáculo a que haya siempre para ellos benignidad y tolerancia, aunque sea a costa de inconfesables claudicaciones incompatibles con la dignidad de la Justicia.

¿Con qué autoridad y con qué derecho pueden pedir la supresión de la pena de muerte legal quienes la ejecutan arbitrariamente y con la más refinada crueldad siempre que lo consideran oportuno?

No olvide la opinión pública el abominable proceder de estos hombres-fieras, ya catalogados definitivamente como anti-españoles, para inhabilitarlos por completo e impedir, a todo trance, que puedan llegar algún día, desgraciado para España, a regir los destinos de la Nación.

EPSILON

EN SAN LORENZO

LA FESTIVIDAD DEL CORPUS

Correspondía ayer celebrar la festividad del Corpus a la parroquia de San Lorenzo, donde sabido es ha alcanzado siempre gran brillantez.

El templo se hallaba completamente lleno de fieles.

La Capilla de la Catedral interpretó un inspirado Trisagio. Dirigió seguidamente un elocuente y fervoroso discurso el digno secretario de Cámara de este Obispado,

doctor don Benito Tarrellas, demostrando que la Sagrada Eucaristía era la institución suprema del amor de Cristo a los hombres, a fin de permanecer con nosotros hasta la consumación de los siglos.

Se organizó después una procesión, en la que tomaban parte numerosos feligreses con velas encendidas y varios sacerdotes.

El Santísimo era llevado bajo palio por el Excmo. Sr. Obispo, ministrado por los muy ilustres señores don Jesús Urcía y don Basilio Lafu, quien después de la Reserva dió la Bendición.

Dicho acto religioso revisió muy solemne esplendor.

J. ARIAS

Médico militar

Ha trasladado su consulta a

Pablo Iglesias, 12, 3.º Tel. 355

ODEON

Siempre los mejores films.

El domingo: «Warner Bros»

presenta a Warren William y Constance Cummings, en EL DIVINO

Hablada en español.